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Vorwort

Liebe Mitglieder,
Liebe Mitglieder,
wir freuen uns mit Euch, in den Früh-
ling 2024 zu starten und vor allem auf 
die vielen sportlichen Highlights und 
Veranstaltungen in der kommenden 
Zeit. Ganz besonders freuen wir uns 
auf die gemeinsame Fahrrad-Rallye 
mit dem VfB Hermsdorf und dem 
TSV Wittenau und hoffen, viele von 
Euch auf der Strecke oder der Fa-
milienfarm Lübars begrüßen zu kön-
nen. Die Anmeldung ist gestartet und 
Ihr findet alle Infos zur Veranstaltung 
und Anmeldung in diesem Heft. Falls 
Ihr selber vielleicht nicht mitradeln 
möchtet aber trotzdem Teil der Ver-
anstaltung sein wollt, meldet Euch 
gerne als Helfer (praesidium@vfl-te-
gel.de) und unterstützt uns in der 
Umsetzung dieser großartigen Ver-
anstaltung in unserem Bezirk. 

Außerdem freuen wir uns, Euch 
den Termin für das traditionelle Run-
densammeln verkünden zu können: 
Am 10. Juli 2024 ist es so weit, und 

unsere 12 Abteilungen messen sich 
wieder im Rundenlaufen auf dem 
Sportplatz in der Hatzfeldtallee. Hal-
tet Euch den Termin frei und seid da-
bei, wenn es wieder bunt gemischt 
aus allen Abteilungen um den Sport-
platz kreist.

An dieser Stelle möchten wir auch 
noch einmal ein DANKE an die Helfer 
der Aufräumaktion im Pokalsaal und 
der Umsetzung des Mitgliedertages 
aussprechen. Wir machen Fortschrit-
te im Ausbau der Kurse und somit 
auch der Nutzung der Räume im Ver-
einsheim. Wir bleiben weiter am Ball, 
um die finanziellen Säulen des Ver-
eins auszubauen und für die Zukunft 
zu stärken. Mehr dazu bei unserer 
Jahreshauptversammlung am 26. 
April.

Wir wünschen Euch einen sportli-
chen Frühling!

Euer Präsidium 
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Präsidium

Anträge für die JHV

Antrag auf Änderung der Satzung 
Berlin, 08.12.2023
Hiermit beantragt das Präsidium, in Ab-
sprache mit dem erweiterten Präsidium 
und nach Erarbeitung in der Arbeitsgrup-
pe „Satzung“, folgende Satzungsände-
rungen mit dem Vorschlag in der Mitglie-
derversammlung 2024 einzeln über die 
Punkte abzustimmen.

1. §12 Ausschüsse 
ALT: 
(2)  Jeder Ausschuss besteht aus min-
destens fünf Mitgliedern; jede Abteilung 
sollte mit einem Mitglied vertreten sein. 
Die Mitglieder der Ausschüsse werden 
für die Dauer von zwei Jahren gewählt. 
Gewählt werden können alle volljährigen 
Mitglieder des Vereins. Die Wiederwahl 
ist zulässig. Mitglieder des erweiterten 
Präsidiums und der Abteilungsvorstän-
de dürfen weder dem Beschwerde- noch 
dem Ehrungsausschuss angehören.

NEU:
(2)  Der Ehrungs-& der Beschwerdeaus-
schuss bestehen aus mindestens fünf 
Mitgliedern, alle anderen Ausschüsse 
sollten ebenfalls fünf Mitglieder haben, 
müssen aber zwingend mindestens 3 
Mitglieder haben. Die Mitglieder der Aus-
schüsse werden für die Dauer von zwei 
Jahren gewählt. Gewählt werden können 
alle volljährigen Mitglieder des Vereins. 
Die Wiederwahl ist zulässig. Mitglieder 
des erweiterten Präsidiums und der Ab-
teilungsvorstände dürfen weder dem Be-
schwerde- noch dem Ehrungsausschuss 
angehören.

2. §17 Ehrungen
ALT:
(1) Die Mitgliederversammlung kann 
Mitglieder, die sich durch jahrelange und 
außerordentliche Verdienste um die Ver-
einsziele einer besonderen Ehre würdig 
erwiesen haben, zu Ehrenpräsidenten 
auf Lebenszeit ernennen. Sie haben Sitz 
und Stimme im erweiterten Präsidium.      
(2) Das erweiterte Präsidium kann Mit-
glieder, aber auch dem Verein nicht an-
gehörende Personen, denen es seine 
besondere Achtung für Verdienste um 
den Verein bezeugen will, zu Ehrenmit-
gliedern auf Lebenszeit ernennen. Sie 
können ohne Stimmrecht an den Sitzun-
gen des erweiterten Präsidiums sowie 
an den Sitzungen ihres Abteilungsvor-
standes teilnehmen.

NEU:
(1) Die Mitgliederversammlung kann 
Mitglieder, die sich durch jahrelange und 
außerordentliche Verdienste um die Ver-
einsziele einer besonderen Ehre würdig 
erwiesen haben, zu Ehrenpräsidenten 
ernennen. Sie haben Sitz und Stimme 
im erweiterten Präsidium.
(2) Das erweiterte Präsidium kann Mit-
glieder, aber auch dem Verein nicht an-
gehörende Personen, denen es seine 
besondere Achtung für Verdienste um 
den Verein bezeugen will, zu Ehren-
mitgliedern ernennen. Sie können ohne 
Stimmrecht an den Sitzungen des er-
weiterten Präsidiums sowie an den Sit-
zungen ihres Abteilungsvorstandes teil-
nehmen.
(4) Die Ehrenmitgliedschaft, bzw. Ehren-
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Präsidium

präsidentschaft kann wieder entzogen 
werden, wenn das Ehrenmitglied /-prä-
sident durch grob vereinsschädigendes 
Verhalten auffällig wird. Über die Aber-
kennung der Ehrenmitgliedschaft, bzw. 
Ehrenpräsidentschaft beschließt auf 
Vorschlag des Präsidiums, einer Abtei-
lung oder des Ehrungsausschusses das 
erweiterte Präsidium in geheimer Ab-
stimmung mit einer Mehrheit von 2/3 der 
anwesenden Mitglieder.

3. §7 Organe
NEU:
(3) Über jede Sitzung der Organe ist ein 
Ergebnisprotokoll zu führen und an das 
Präsidium zu übergeben.

4. §12 Ausschüsse
NEU:
(5) Über jede Sitzung der Ausschüsse ist 
ein Ergebnisprotokoll zu führen und an 
das Präsidium zu übergeben 

Antrag auf Änderung der Ehrungsordnung

Berlin, 08.12.2023
Hiermit beantragt das Präsidium, in Ab-
sprache mit dem erweiterten Präsidium 
und nach Erarbeitung in der Arbeits-
gruppe „Satzung“, folgende Änderungen 
der Ehrungsordnung mit dem Vorschlag 
in der Mitgliederversammlung 2024 ein-
zeln über die Punkte abzustimmen.

1. §1 Allgemeines 
ALT: 
(1) Diese Ehrungsordnung regelt Art und 
Umfang von Ehrungen, die der VfL Tegel 
1891 e.V. gegenüber Personen, die sich 
um den Verein besonders verdient ge-
macht haben, vornehmen kann.

NEU:
(1) Diese Ehrungsordnung regelt Art und 
Umfang von Ehrungen und deren Vor-
aussetzungen, die der VfL Tegel 1891 
e.V. gegenüber Personen, die sich um 
den Verein besonders verdient gemacht 
haben, vornehmen kann.  

2. §2 Ehrenpräsidenten
ALT:
(1) Zum Ehrenpräsidenten auf Lebens-
zeit können Mitglieder ernannt werden, 
die sich durch jahrelange und außeror-
dentliche Verdienste um die Vereinsziele 
einer besonderen Ehre würdig erwiesen 
haben.

NEU:
(1) Zum Ehrenpräsidenten können Mit-
glieder ernannt werden, die sich durch 
jahrelange und außerordentliche Ver-
dienste um die Vereinsziele einer beson-
deren Ehre würdig erwiesen haben.

:::Achtung : Ergänzung zum Antrag in 
der letzten Ausgabe:::
3. § 3 Ehrenmitglieder
ALT:
(1) Zum Ehrenmitglied auf Lebenszeit 
können…
(5) Im Übrigen findet § 17 Abs. 2 der Sat-
zung Anwendung
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Präsidium

NEU:
(1) Zum Ehrenmitglied können…
(5) Im Übrigen findet § 17 Abs. 2 und 4 
der Satzung Anwendung

4. §6 Ehrungen für sportliche Leis-
tungen
ALT:
(1) Für besondere sportliche Leistungen 
können Ehrungen in drei Stufen vorge-
nommen werden, und zwar

1. die Verleihung der VfL-Tegel-Medaille 
in Bronze für außerordentliche Leis-
tungen bei Berliner Meisterschaften 

2. die Verleihung der VfL-Tegel-Medaille 
in Silber für außerordentliche Leistun-
gen bei überregionalen Meisterschaf-
ten oder besonderen internationalen 
Wettkämpfen,

3. die Verleihung der VfL-Tegel-Medail-
le in Gold für außerordentliche Leis-
tungen bei Deutschen-, Europa- bzw. 
Weltmeisterschaften oder Olympi-
schen Spielen. 

(2) Als außerordentliche Leistungen im 
Sinne von Abs. 1 gelten die Erringung 
eines Titels oder das Erreichen zweiter 
oder dritter Plätze bei den genannten 
Veranstaltungen. In besonderen Einzel-
fällen kann bei den Veranstaltungen im 
Sinne des Abs. 1 Nr. 2 und 3 auch eine 
weitere Platzierung als außergewöhnli-
che Leistung anerkannt werden.

NEU:
(1) Für besondere sportliche Leistungen 
können Ehrungen in drei Stufen vorge-

nommen werden, und zwar

1. die Verleihung der VfL-Tegel-Medaille 
in Bronze für außerordentliche Leis-
tungen bei Berliner Meisterschaften 

 (Landesebene, auch Berlin-Branden-
burg)

2. die Verleihung der VfL-Tegel-Medaille 
in Silber für außerordentliche Leistun-
gen bei überregionalen Meisterschaf-
ten,

3. die Verleihung der VfL-Tegel-Medail-
le in Gold für außerordentliche Leis-
tungen bei Deutschen-, Europa- bzw. 
Weltmeisterschaften oder Olympi-
schen Spielen. oder besonderen in-
ternationalen Wettkämpfen

(2) Als außerordentliche Leistungen im 
Sinne von Abs. 1 gelten die Erringung 
eines Titels oder das Erreichen zweiter 
oder dritter Plätze bei den genannten 
Veranstaltungen. In besonderen Einzel-
fällen kann bei den Veranstaltungen im 
Sinne des Abs. 3 auch eine weitere Plat-
zierung / Leistung als außergewöhnliche 
Leistung anerkannt werden.

5. §9 Verfahren
ALT:
(1) Alle Anträge auf Vornahme von Eh-
rungen nach dieser Ehrungsordnung 
sind schriftlich zu stellen. Die Anträge 
sind unter ausführlicher Darlegung der 
Voraussetzungen für die beantragte Eh-
rung zu begründen

NEU:
(1) Alle Anträge auf Vornahme von Eh-
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Präsidium

rungen oder Aberkennungen nach die-
ser Ehrungsordnung sind schriftlich zu 
stellen. Die Anträge sind unter ausführli-

cher Darlegung der Voraussetzungen für 
die beantragte Ehrung / Aberkennung zu 
begründen 

Antrag auf Beitragserhöhung 

Berlin, 08.12.2023
Hiermit beantragt das Präsidium, in Ab-
sprache mit dem erweiterten Präsidium 
und nach ausführlicher Diskussion, 
den Grundbeitrag in folgender Höhe 
anzupassen und bittet die Mitglieder-
versammlung in der Jahreshauptver-
sammlung 2024 über den Antrag abzu-
stimmen.

1. Erhöhung des Grundbeitrages für Kin-
der von 25 € auf 63 € (Erhöhung um 
38 € im Jahr, entspricht ca. 3,17 € pro 
Monat).

2. Erhöhung des Grundbeitrages von Er-
wachsenen von 54 € auf 84 € (Erhö-
hung um 30 € im Jahr, entspricht 2,50 
€ im Monat).

Erläuterung:
Wir schlagen die beantragten Erhöhun-
gen des Grundbeitrages vor um zum 
einen auf die, in den letzten Jahren er-
höhten, finanziellen Belastungen des 
Vereins zu reagieren und zum anderen 
die Basis für die Weiterentwicklung des 
Vereins in der Zukunft zu sichern.
Der Antrag wurde im Gremium des er-
weiterten Präsidiums (bestehend aus 
den Vorständen der Abteilungen, dem 
Präsidium, dem Jugendrat und den Eh-
renmitgliedern) in mehreren Treffen dis-
kutiert und unter Berücksichtigung ver-

schiedener Gesichtspunkte, wie zum 
Beispiel Kosteneinsparungen, Notwen-
digkeit von Investitionen, Professiona-
lisierung und Digitalisierung, mehrfach 
angepasst. Auch in Bezug der Begüns-
tigung von Kindern und Jugendlichen 
wurden mehrere Modelle diskutiert und 
abgestimmt und schlussendlich das be-
antragte Modell mit 25 % niedrigerem 
Grundbeitrag für Kinder als Antrag für 
die Mitgliederversammlung beschlos-
sen. 
Zu dem Hintergrund dieses Antrages ist 
ebenfalls zu erläutern, dass im Jahr 2024 
laut Haushaltsplan auf die Rücklagen 
der einzelnen Abteilungen zurückgegrif-
fen werden muss. Da die Rücklagen zu 
bestimmten Zwecken von den Abteilun-
gen gebildet wurden, ist das Ziel diese 
in den nächsten 5 Jahren nach Beitrags-
erhöhung zurückführen zu können. Nach 
Rückführung sollen diese Beträge als 
Rücklage für den Gesamtverein zur Um-
setzung notwendiger Investitionsprojek-
te sowie als Instandhaltungsrücklagen 
für das Vereinsheim dienen. 
Zusammenfassend betrachten wir die 
Beitragserhöhung als dringend notwen-
dig, um die finanzielle Basis des Vereins 
zu sichern und für die Zukunft tragfähig 
zu machen.
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Präsidium

Danksagungen

Dankeschön
ich bedanke mich bei allen, die an mei-
nen 80. Geburtstag gedacht haben, ob 
telefonisch oder per Geburtstagskarte.

Einen besonderen Dank an den Vor-
stand der Turnabteilung die mich mit 
einem Geschenk und einen Besuch von 
Gundi überrascht hat.

Ich habe mich sehr darüber gefreut, 
dass man an mich gedacht hat.

Eure Karin Döll (TU)

Ich möchte mich herzlich bei dem Vor-
stand der Turnabteilung für die Geburts-
tagstagsgratulation und den Gutschein 
bedanken.

Auch ein großes Dankeschön an Gun-
di, die noch immer für die Geburtstags-
kinder unterwegs ist.

Roswitha Enders

Danke für die Gratulation und den tollen 
Gutschein! zum Geburtstag.

Ich habe mich sehr gefreut.
Angelika Tittel

Ich möchte mich bei dem Vorstand der 
Turnabteilung für die Glückwünsche und 
den Gutschein zu meinem Geburtstag 
recht herzlich bedanken.

Wir waren im Urlaub.
Ganz liebe Grüße         Ilona Bismarck

Vielen Dank für die Glückwünsche zu 
meinem Geburtstag vom Vorstand der 
Turnabteilung.

Mein Balkon und ich haben uns über 
den Gutschein sehr gefreut.

Danke sagt Erika Hildmann

Ich bedanke mich recht herzlich bei dem 
Vorstand der Turnabteilung für die Glück-
wünsche und den Gutschein zu meinem 
Geburtstag.

Elvira Geisler

Für die Glückwünsche zu meinem 
92.Geburtstag und den Gutschein be-
danke ich mich sehr herzlich beim Vor-
stand der Turnabteilung.

Ich habe mich sehr darüber gefreut, 
speziell von Gundi.

Gerda Hanff

An den VfL Tegel Hauptverein und 
Leichtathletik:
Vielen lieben Dank für die Glückwün-
sche und den Gutschein zu meinem Ge-
burtstag.

mit sportlichem Gruß
Karl Vetter

Liebe Iris,
Danke möchte ich sagen für die Glück-
wünsche zu meinem Geburtstag am 14. 
Januar 2024.

Ich habe mich sehr darüber gefreut.
Helga Hötzl

Liebe Turner,
vielen Dank für die Glückwünsche und 
den Gutschein zu meinem Geburtstag.

Habe mich darüber sehr gefreut.
 Christa Liebchen

Dem Vorstand der Turnabteilung spre-
che ich hiermit ein herzliches Danke-
schön aus.

Über die guten Wünsche und den Gut-
schein anlässlich meines 75ten Geburts-
tages habe ich mich sehr gefreut.

Mit sportlichem Gruß verbleibe ich
Erna Milsch
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Judo-Abteilung
1. Vors. Christian Kirst

Protokoll zur Jahreshauptversammlung der 
Judoabteilung
am Freitag, 16. Februar 2024 um 18:30 Uhr, Hatzfeldallee 29, 13509 Berlin
im Pokalsaal
Beginn: 18:37 Uhr  Ende: 21:04 Uhr

Tagesordnung:
1. Begrüßung der Anwesenden und Feststellung des Stimmrechts
 - 18 stimmberechtigte Personen

2. Festlegung der endgültigen Tagesordnung
 - C. Köpp stellt Antrag auf zusätzlichen Kassenwart, mit einer Enthaltung an-

genommen, 17 Ja-Stimmen

3. Benennung eines Protokollführers
 - Claudia Lebreton

4. Abstimmung über das Protokoll der JHV vom 03.02.2023 (Veröffentlichung im 
VfL-Info-Heft 07/2023 und auf der Judo-Internetseite)

 - keine Einwände oder Fragen
 - einstimmig angenommen

5. Berichte des Vorstandes:
 a 1. Vorsitzender:
 - berichtet ausführlich von Vereinssituation mit neuem Präsidium
 - Weihnachtsfeier im Vereinsheim; Dank an Catherine Lebreton & Lennart Höh-

na für  Vorbereitung; tolles Buffet von Suse & Benny; leider wenig Teilnehmer
 - Bericht über Anschaffung von Vereinskleidung über C. Koepp
 - Stand heute: 105 Mitglieder
 - Einführung des digitalen Judopasses
 - Bitte bei Spenden immer den Abteilungsvorstand informieren

 b 2. Vorsitzende
 - Bericht über Trainingsgruppen
 - Vorstellung neues Angebot Eltern-Kind-Judo
 - Bericht über ausgedünntes Trainerteam
 - Bericht Klopotowo und Weihnachtsfeier

 c Kassenwart
 - stellt Kassenbericht vor
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 - 2.500,-€ mehr als geplant eingenommen
   2.200,-€ Spenden Ingo Breyer 2.000,-€ Jörg Rudat 200,-€
 - Einsparungen bei ÜL 
 - Mattenrücklage 1.905,-€

 d Sportwart
 - relativ verhaltenes Angebot; über u12 fehlt; Jugendgruppe ist vielverspre-

chend
 - Jonathan Schulz hat 3. Platz BEM, NODEM nicht; 24-er BEM 2.Platz, morgen 

geht´s   zur NODEM
 - X-latics-Teilnahme; dieses Jahr über 18 km geplant
 - Bericht über Kyu-Prüfungen vom 20.12.2023

 e.Jugendwarte
 Melanie Lebreton:
 - Ü-WE in Kooperation mit Eberswalde
 - Sommerfest im Freibad Heiligensee mit Training
 - Sommerlager in Schwarzheide
 - keine Kinder - Weihnachtsfeier wegen Krankheitswelle
 - Dank an EW, die immer als Helfer, auch für HV-Aktivitäten, zur Verfügung 

stehen

 Sven Gerhard:
 - Jugendrat => 5 Personen stemmen die Organisation
 - Fahrt in den Heidepark
 - Fasching für die ganz Kleinen mit Hüpfburg im Vereinsheim 
 - Weihnachtsbowling; gut besucht
 - neue Vereinsjugendwartin in 2024 = Charleen Mushold (Twirling)

 f Pressewart
 - Dank an Autoren
 - Meldung Anzahl Berichte
 - Hinweis, dass Verantwortung im presserechtlichen Sinn nur dann vom Pres-

sewart   übernommen wird, wenn ihm die Berichte vor der Veröffentlichung 
auch vorliegen

6. Bericht der Kassenprüfer
 - Vorstellung Bericht
 - die Entlastung des Vorstands wird vorgeschlagen

Judo-Abteilung
1. Vors. Christian Kirst
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7. Wahl eines Wahlleiters
 Christian Kirst => Wahl einstimmig

8. Entlastung des Vorstandes für das Haushaltsjahr 2023
 Einstimmige Entlastung

9. Neuwahlen für 2 Jahre:

 a. 2. Vorsitzende/-r
-  Vorschlag : Claudia Lebreton; Wahl erfolgte einstimmig & wurde angenommen

 b. Kassenwart/-in
-  Vorschlag Michael Zotzmann; Wahl erfolgte einstimmig & wurde angenommen

 c. 1. Sportwart/-in
 - Vorschlag Christian Köpp; Wahl erfolgte einstimmig & wurde angenommen

 d. Kassenprüfer/-in 
 - Vorschlag: Lennart Höhna; Wahl erfolgte einstimmig & wurde angenommen

10. Bestätigung der Jugendwarte
 - in beiden Gruppen wurde gewählt; Melanie Lebreton & Sven Gerhard standen 

im Block  zur Wahl:
 - 1.Jugendgruppe: 8 Wahlberechtigte: einstimmig
 - 2.Jugendgruppe: 15 Wahlberechtigte: 14x Ja, 1x Enthaltung
 - die Abteilungsversammlung bestätigt die Wahl einstimmig
  
11. Vorlage des Haushaltsplans 2024 und Abstimmung
 - der Haushaltsplan wird vorgestellt
 - Melanie Lebreton erklärt den Hintergrund des Darlehens an den HV i.H.v. 

8.000,-€;   Erklärung auch für Antrag auf Beitragserhöhung HV und alle ande-
ren Maßnahmen

-  Wahl: 2 Enthaltungen; 16 ja-Stimmen

12. Abstimmung über die Wahlberechtigung ab dem 16. Lebensjahr auf Abteilungs-
ebene

 - Abstimmung: 1x dagegen, 1x Enthaltung, 16 ja => Antrag angenommen

13. Anträge:
 - Antrag auf Ergänzung der Abteilungsbeiträge von Claudia Lebreton
   1 x weg; 1x Enthaltung; 16 dafür => Antrag angenommen

Judo-Abteilung
1. Vors. Christian Kirst
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 - Antrag auf Streichung des Abteilungsbeitrags für passive Ehepaare von Clau-
dia Lebreton

 3 Gegenstimmen, 3 Enthaltungen, 12 dafür => Antrag angenommen

 - Antrag auf Wahl eines stellv. Kassenwarts von Christian Köpp
 1 Enthaltung, 17 ja-Stimmen => Antrag angenommen

 Ingo Breyer stellt sich schriftl. als stellv. Kassenwart zur Verfügung und fällt mit 
seiner  Wahl dann als Kassenprüfer weg

 Ingo Breyer wird einstimmig als stellv. Kassenwart gewählt und nimmt die Wahl 
an

  
14. Information über den Antrag zur Beitragserhöhung auf Hauptvereinsebene, der 

auf der JHV (Hauptverein) vom Präsidium gestellt werden wird
 - Melanie Lebreton erläutert den Antrag und die Hintergründe

15. Verschiedenes
 - Aufbau Wettkämpfer
 - Termine
 - Mitgliedertag
 - Mattenpaten -> andere Formulierung im Internet! Überarbeiten! 

Judo-Abteilung
1. Vors. Christian Kirst
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Fit durch‘s ganze Jahr
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Familienbetrieb seit 1902
Goldschmiedekunst mit Tradition

Brunowstraße 51 · Berlin Tegel · Tel. 030 4335011
Mo. - Fr. 9.30 - 18.00 Uhr
Uhrmacher-Service: Do. + Fr. 
www.goldschmiede-denner.de 

GOLDSCHMIEDE TRAURINGE SCHMUCK-
SERVICE

UHREN-
WERKSTATT PERLEN ALTGOLD-

ANKAUF



Fit durch‘s ganze Jahr

> Absolut ohne Kabel
> Schnell, sauber installiert
> Einfach zu bedienen
> Beratung unter 030 60506075

SICHERHEIT FÜR SIE UND IHR EIGENTUM

DAITEM FUNK-ALARMANLAGEN

info@kadur-security.de
www.kadur-security.de

Tile-Brügge-Weg 15-17 
13509 Berlin (Tegel) 

• Erd-, Feuer- und Urnenseebestattungen
• Beisetzungen in Berlin und im Umland 
• Überführungen im In- und Ausland
• Ausführliche und persönliche Beratung
• Individuelle, wunschgemäße Gestaltung der Beisetzung
• Fachliche Gestaltung von Trauerdrucksachen
• Erledigung sämtlicher Formalitäten
• Bestattungsvorsorge
• Auf Wunsch kommen wir natürlich auch gerne zu Ihnen

www.glossmann-bestattungen.de

Telefon: 030 / 433 92 90
Tag und Nacht 24 Stunden erreichbar

Hier könnte Ihre Anzeige stehen.
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Fit durch‘s ganze Jahr

Leichtathletik-Abteilung
1. Vorsitzender Holger Stuckwisch

Hallensportfest beim Weißenseer SV - Zweiter Tag

Am zweiten Tag des Weißenseer Hal-
lensportfestes stellte sich unsere U10 
dem Wettkampf. Nachdem Norah sich 
am Tag zuvor im Sprint und Weitsprung 
maß, bestritten Di-
ego, Emilia, Kiana, 
Lexie und Nicolai 
einen  Dreikampf: 
Hoch-Weitsprung, 
40 m Sprint und 
600 m-Lauf. Die 
Konkurrenz be-
stand bei den Mäd-
chen aus 33 Teil-
nehmerinnen, bei 
den Jungen aus 17 
Teilnehmern.

Der Wettkampf-
tag begann mit dem 
Hoch-Weitsprung. 
Gesprungen wurde 
aus der Zone über 

ein 30 cm hohes Hindernis in die Weit-
sprunggrube. Unsere U10er sprangen 
Bestweiten zwischen 2,32 und 2,75m. 
In der U10 sind die Jahrgänge 2015 und 

Inhaberin Antje Fischer · Alt-Tegel 7 · 13507 Berlin · 433 41 78
www.brillen-in-tegel.de · brillen-in-tegel@live.de
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2016 zusammengefasst. Von den 21 
Teilnehmerinnen des Jahrganges 2016 
übertrafen nur zwei Mädchen Lexies 
Weite von 2,60 m und auch Emilia ver-
ortete sich mit 2,50 m in der vorderen 
Hälfte des Jahrganges.

Danach wurden die 40 m-Sprints ge-
startet. Den Athlet:innen war es frei-
gestellt, die Startblöcke zu nutzen oder 
einen Hochstart auszuführen. Nachdem 
wir den Umgang mit den Startblöcken 
im Training geübt hatten, entschied sich 
die Mehrheit unserer anwesenden Trai-
ningsgruppe, das auch im Wettkampf zu 
erproben. Das Ziel wurde in Zeiten zwi-
schen 7,61 s und 8,63 s erreicht. Diego 
lief in der Konkurrenz der Jungen mit 
7,73 s die neuntbeste Zeit. Lexie war mit 

8,07 s in ihrem Jahrgang ebenfalls die 
neuntschnellste.

In der letzten Disziplin des Dreikamp-
fes mussten noch drei Runden auf der 
200 m langen Tartanbahn gelaufen wer-
den, die die Kinder in Zeiten zwischen 
2:33,88 min und 3:23,98 min absolvier-
ten. Diego mit 2:33,88 min und Nicolai 
mit 2:36,88 min stellten hier ihre Ausdau-
erfähigkeit unter Beweis.

Kiana erreichte konstant gute Ergeb-
nisse (2,75 m; 7,61 s; 2:38,59 min), die 
ihr in der abschließenden Wertung mit 
736 Punkten den 8. Platz einbrachten.

Allen Kindern herzliche Glückwünsche 
zu ihren tollen Ergebnissen!

Autor:innen: Roswitha und Carsten 
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Laufwettkampf-Ergebnisse Februar bis März 2024

Datum Lauf Name km Zeit Platz 
M/W

Platz 
AK

17.02. Heiligenseer Entwässe-
rungsgräben-

Müller Paul 42,2 4:00:29 2 1

Marathon Mascher Karl 42,2 4:05:29 3 2

02.03. VfL-Bahnlauf zum Früh-
lingsbeginn

Lüer Florian 21,1 1:45:44 1 1

Marathon und Halbma-
rathon

Palm Melanie 21,1 1:51:43 1 1

Mascher Karl 42,2 3:55:10 5 1

Müller Paul 42,2 3:57:30 6 2

03.03. Britzer Gartenlauf Ravn Henning 10,0 0:41:37 70 6

Müller Paul 10,0 0:47:16 135 1

Bröhl Hans-Peter 5,5 0:30:08 4 4

Oelwein Udo 5,5 0:33:54 6 2

Roloff Hartmut 5,5 0:37:13 11 8

16.03. Schweriner Seentrail Müller Paul 61 7:26:52 134 1

Pankower Frühlingslauf Bröhl Hans-Peter 10,0 0:59:00 2 2

Oelwein Udo 10,0 1:05:59 5 2

Ravn Henning 12,5 0:53:24 13 3

17.03. Lauf der Sympathie 
Falkensee-Spandau

Palm Melanie 10,0 0:47:05 31 2

23.03. Störitzsee 12-Stun-
den-Lauf

Mascher Karl 96,327 12:00:00 4 1

Autor: Karl Mascher

Bahnlauf zum Frühlingsbeginn am 2. März auf dem 
Sportplatz Hatzfeldtallee beim VfL Tegel

Einen nicht alltäglichen Lauf veranstal-
tete die Leichtathletik-Abteilung des VfL 
Tegel. Zwei Streckenlängen standen auf 
dem Programm: Halbmarathon (=53 

Runden) und Marathon (=105,5 Run-
den).

Eigentlich wollten wir diesen Lauf als 
(etwas verspäteten) Nikolauslauf am 9. 

Leichtathletik-Abteilung
1. Vorsitzender Holger Stuckwisch
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Dezember durchführen, aber ein Winter-
einbruch mit Schnee und Eis bremste 
uns komplett aus. Und nun also ein neu-
er Versuch am meteorologischen Früh-
lingsbeginn.

Über die Plattform my.raceresult.com 
hatten wir die Veranstaltung beworben 
und der harte Kern der Berliner „Mara-
thon-Vielläufer“ kam nach Reinickendorf 
zum Sportplatz „An der Hatze“. Wir woll-
ten nicht mehr als 30 Teilnehmer zulas-
sen, und tatsächlich hatten sich 23 Läu-
ferinnen und Läufer online angemeldet. 
Eine elektronische automatische Run-
denzählung wäre viel zu teuer gewor-
den, deshalb war jeder selbst gefordert, 
die gelaufenen Runden zu zählen. Die 
verschiedensten Hilfsmittel kamen dabei 
zum Einsatz: Streichhölzer, Walnüsse, 
aber auch satellitengestützte moderne 
GPS-Laufuhren oder (altmodische) me-
chanische Zählwerke. Hauptsache: kor-
rekte Zählung, die jede/r Läufer/in garan-
tieren musste.

Um Punkt 9 Uhr „stürmten“ wir los (ge-
stürmt ist eigentlich nur Thomas Hant-
ke von der LG Oberhavel mit seiner 

Super-Zeit von 2:52:30, das entspricht 
4:05 Minuten je km und 1:38 Minuten 
pro Runde!!) und verteilten uns bald 
darauf auf der 400m-Laufbahn. Ein Ver-
pflegungsstand war aufgebaut, an dem 
warmer Tee, Wasser, Cola, alkoholfreies 
Bier, gekochte Kartoffeln, Kekse, Salz-
brezeln, Bananen und dunkle Schoko-
lade angeboten wurden. Paul, der auch 
Marathon lief, hatte belegte Schnittchen 
für alle mitgebracht sowie weitere Le-
ckereien. Insgesamt ein sehr lukullischer 
VP!!

Als Zeitlimit hatten wir 6:15 Stunden 
vorgesehen, das auch bis auf eine Aus-
nahme eingehalten wurde.

Ergebnisse der VfL-Athleten und Ath-
letinnen:
Melanie Palm Halbmarathon 1:51:43
Florian Lüer Halbmarathon 1:45:44
Paul Müller Marathon 3:57:30
Karl Mascher Marathon 3:55:10

Alle Ergebnisse im Internet unter 
https://my.raceresult.com/273734/re-
sults.

Autor: Karl Mascher 

Leichtathletik-Abteilung
1. Vorsitzender Holger Stuckwisch
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XLIII. Internationaler 100km- und 12-Stundenlauf in 
Grünheide/Störitzsee
In Vorbereitung für den Berliner Mauer-
weglauf am 17./18. August 2024 wollte 
ich testen, wie weit mich meine Mara-
thonlauf-Routine auch über etwas länge-
re Strecken trägt. Deshalb hatte ich mich 
für den 12-Stundenlauf am Störitzsee am 
23. März, unweit der neuen Tesla-Auto-
fabrik, angemeldet. Ich wähnte mich gut 
trainiert, das Frühlingswetter der letzten 
Wochen war auch ansprechend – aber 
die Wetter-APP zeigte unerbittlich für 
das Wochenende Sauwetter an.

Der Start sollte um 6:30 Uhr knapp 
nach Sonnenaufgang erfolgen, mein 
heimatlicher Wecker jagte mich da-
her schon um 4 Uhr aus den Federn. 
Draußen: leichter Regen, der sich dann 
auf dem Berliner Autobahnring immer 
weiter aufschaukelte. Vor Ort dann un-
mittelbar vor dem Start eine kurze Re-
genpause – aber dann (in Kurzfassung): 
eine Stunde ziemlich durchdringender 
„Schnürlregen“, gefolgt von fünf Stunden 
Platzregen mit kaltem Wind, dann drei 
Stunden Trockenphase, schließlich ein 
kleines Gewitter mit Blitz und Donner, 
vervollständigt mit weiterem Regen bis 
zu Laufende um 18:30 Uhr. Für alle Be-
teiligten (Läufer und Läuferinnen sowie 
Streckenposten, Verpflegungsstand und 
Zeitnehmer) mit durchgehendem Zäh-
neklappern untermalt – kaltes Sauwetter 
eben!

Die (größere) Laufrunde war über 2,8 
km schön glatt asphaltiert – es lief sich 
wunderbar. Die nächsten 1,7 km gingen 
durch den Wald, auf schmalen beidsei-
tigen Fahrspuren, dazwischen Gras. In 

den Fahrspuren Matsch und Schlamm, 
der Graszwischenraum unangenehm 
zu laufen, da stark gewölbt und durch 
den Regen sehr, sehr rutschig. Der Rest 
von 0,5 km ging durch das Gelände der 
(ehemaligen DDR)-Ferienanlage Stö-
ritzland, wobei hier auf dem vielfach be-
schädigten Betonuntergrund sich wahre 
Seenlandschaften bildeten, wodurch die 
Laufschuhe in Null-Komma-Nix patsch-
nass wurden. Triathleten werden sich si-
cher sehr wohl gefühlt haben.

Nach 50 km bzw. 10 Runden war ich 
bereits total platt, konnte meine Hände 
und Arme nicht mehr fühlen und benö-
tigte externe Hilfe, um neue Handschuhe 
anzuziehen. Die Finger waren ganz auf-
geweicht und hellblau gefärbt. Meinen 
Füßen und Beinen ging´s nicht besser, 
ich versagte mir vorsichtigerweise aber 
eine Kontrolle. Aufmunternde Worte an-
derer Läufer und der stetige, aber sehr 
langsame Wanderschritt der Lauflegen-
de Sigrid Eichner (die letztendlich in den 
12 Stunden 62,4 km zurücklegte – und 
das mit 83 Jahren!) halfen mir über mein 
mentales Tief hinweg. Bis hierher hatte 
ich die 5km-Runden in 32 bis 34 Minu-
ten abgespult, nun stiegen meine Zeiten 
kontinuierlich bis auf 45 Minuten an. Die 
letzten Runden bis 80 km kündigte n das 
nahe Ende an und ich konnte wieder 
etwas zügiger (weil trockener) dahintra-
ben.

Nach 11 Laufstunden war vom Veran-
stalter geplant, dass die Läufer auf eine 
(kleine) 517-Meter-Runde einbiegen 
sollten, damit die „Restmeter“ der letz-

Leichtathletik-Abteilung
1. Vorsitzender Holger Stuckwisch
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ten Runde vor dem Pistolenschuss nach 
12 Stunden leichter gemessen werden 
konnten. Ich lief nach 10 Stunden und 58 
Minuten über die Zeitmessmatte, sollte 
also eigentlich noch eine ganze (große) 
Runde laufen. Das bereitstehende Hel-
ferteam leitete mich aber auf die kleine 
Runde um, die ich dann auch noch 10 
Mal zurücklegte. Das (vorab program-
mierte) Auswerteprogramm rechnete 
aber meine erste (kurze) Runde als 
5km-Runde, und damit tauchte ich in der 
Ergebnisliste mit unkorrekten 100,8 km 
auf. Ich meldete mich darauf am nächs-
ten Tag beim Veranstalter und bat dar-
um, auf die „echten“ 96,3 km korrigiert 
zu werden.

Autor: Karl Mascher 

Unsere W10 bei den Berliner Hallenmeisterschaften am 
25.02.2024 im Sportforum
Die Berliner Hallenmeisterschaften für 
die U12 und U14 wurden am 25.02.2024 
im Sportforum Berlin ausgerichtet. Der 
VfL Tegel wurde in der W10 durch Alicja, 
Frieda, Julie und Maya gut vertreten.

Für die Mädchen begann der Wett-
kampftag mit dem Sprintlauf über 50 
m. Das 57-köpfige Teilnehmerinnenfeld 
wurde in zehn Gruppen aufgeteilt. Alicja, 
Frieda, Julie und Maya liefen persönliche 
Bestzeiten. Maya knackte mit 8,97 sec. 
die 9-Sekunden-Schwelle.

Als nächster Wettbewerb stand der 
Weitsprung aus der Zone auf dem Pro-
gramm. Zugelassen zum Wettbewerb 
waren nur Teilnehmerinnen mit einem 

Ergebnis aus einem früheren Wett-
kampf, dadurch war das Teilnehmerin-
nenfeld auf 37 beschränkt worden. Alicja 
und Frieda konnten ihre persönlichen 
Bestleistungen verbessern, Frieda gar 
um 24 cm. Maya sprang mit 2,98 m am 
Weitesten.

Zum Schluss wurden auf der Tartan-
bahn des Sportforums die 800 m ge-
laufen. Die 38 Athletinnen waren in vier 
Gruppen eingeteilt. Der Wettkampf wur-
de als Zeitlauf ausgetragen, d. h. die Tak-
tik stand im Hintergrund, es kam nur auf 
die Zeit an. Alicja übernahm lange Zeit in 
ihrem Lauf die Führungsarbeit und konn-
te sich schlussendlich über eine Zeit von 
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3:10,11 min und einen 10 Platz in der 
Gesamtwertung freuen. Frieda, Julie und 
Maya beendeten den Lauf mit persönli-
chen Bestzeiten.

Für alle vier Mädchen war es ein er-
folgreicher Tag und für Julie zusätzlich 
die Premiere im LA-Wettkampfsport.

Autor:innen: Roswitha und Carsten

40. Mitgliederversammlung der Leichtathletik-Abteilung 
am 05.03.2024

Kurzfassung. 

Das ausführliche Protokoll von 2023 steht allen Anwesenden zur Verfügung.

Es sind 37 (nach dem Bericht des Laufwartes 35) stimmberechtigte Mitglieder sowie 
1 Gast anwesend.

Ehrungen langjähriger Mitgliedschaft:
10 Jahre - Karin Fürst, Andrea Hoting, Sonja Krüger, Gabriele Meindl
25 Jahre - Winfried Jost, Annemarie Mascher, Karl Mascher, Sigrid Meier, Ulrich 
Mewes, Karlheinz Nischke, Dagmar Wisniewski
40 Jahre - Angela Eggert
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75 Jahre - Jutta Gerhardt

Hervorragende sportliche Leistungen:
Hans-Peter Bröhl, Ingrid Lohan, Petra Meier, Paul Müller

Berichte des Abteilungsvorsitzenden, des 2. Vorsitzenden, des Sportwartes, des 
Laufwartes, der Nordic-Walking-Wartin und des Kassenwartes. Information vom Ju-
gendtrainer und der Sportabzeichenabnehmer.
Der Bericht der Kassenprüfer ist ohne Beanstandungen. Bei Enthaltung des Be-
troffenen wird der Kassenwart mehrheitlich entlastet. Bei Enthaltung der Betroffenen 
und 2 weiterer Enthaltungen wird der Vorstand en bloc entlastet

Neuwahlen:
2. Vorsitzender: Petra Meier  (für 2 Jahre)
Kassenwart: Udo Oelwein (für 2 Jahre)
Nordic-Walkingwartin: Claudia Kaping (für 2 Jahre)

Als weiterer Kassenprüfer werden gewählt: Karl-Heinz Nischke, Elgin Lewin, Karl 
Mascher, Thomas Bolm

Der Haushaltsplan 2024 wird einstimmig angenommen.

Der Antrag des Vorstandes auf Beitragserhöhung in nachstehender Höhe wird mit 
27 Stimmen angenommen (5 Stimmen für den Gegenvorschlag, 3 Enthaltungen):

Erwachsene von bisher EUR 58,00 in den Jahren 2025, 2026 und 2027 um jeweils 
EUR 10,00 auf dann EUR 68,00 (2025), EUR 78,00 (2026) und EUR 88,00 (2027).
Senioren/innen ab 70 Jahre von bisher EUR 38,00 in den Jahren 2025, 2026 und 
2027 um jeweils EUR 10,00 auf dann EUR 48,00 (2025), EUR 58,00 (2026) und 
EUR 68,00 (2027).
Familienbeitrag von bisher EUR 127,00 in den Jahren 2025 und 2026 um jeweils 
EUR 20,00 auf dann EUR 147,00 (2025) und EUR 167,00 (2026) und im Jahr 2027 
um EUR 30,00 auf EUR 197,00.
Auszubildende/Studenten von bisher EUR 51,00 in den Jahren 2025, 2026 und 2027 
um jeweils EUR 10,00 auf dann EUR 61,00 (2025), EUR 71,00 (2026) und EUR 
81,00 (2027).
Kinder/Jugendliche bis 18 Jahre von bisher EUR 70,00 im Jahr 2027 um EUR 10,00 
auf EUR 80,00.

gez. Carsten von Heine
Protokollführer, 05.03.2024
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Wir gratulieren unseren Paaren herzlich zu den 
Erfolgen bei der Landesmeisterschaft Berlin - 
Brandenburg 

Bei der Landesmeisterschaft Berlin – Brandenburg in der Gretel-Bergmann-Sport-
halle erzielten unsere TC Blau Gold-Paare am 25. Februar 2024 tolle tänzerische 
Erfolge. Wir gratulieren allen Turnierpaaren sehr herzlich zu ihrer Teilnahme, ihren 
hervorragenden Turnierergebnissen und Medaillen. 

  Foto: privat. 

In der Mas V S Standard wurden Heribert Hoos und Annelie Frerix Landesvizemeis-
ter und mit der Silbermedaille gehrt.     

Foto: privat. 
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Jan Geidel und Andrea Biegler-König ertanzten sich in der mit 18 Paaren am stärks-
ten besetzten Mas III A Standard den 2. Platz und holten sich den Titel als Landes-
vizemeister.    

Foto: privat. 

Detlev und Regina Fuhrmann 
durften sich über den 3. Platz 
und die Bronzemedaille in der 
Mas IV A Standard freuen.  

 
Foto: privat. 
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Detlef und Angela Wachlin erzielten in der Mas IV B Standard die Bronzemedaille 
und lagen in der Platzaddition nur einen einzigen Punkt hinter den Gewinnern der 
Silbermedaille.   

An diesen Erfolg konnten Detlef und Angela bei Deutschlands größtem Master 
Tanzfestival „Die Ostsee tanzt“ in Schönberg-Holm nahtlos anknüpfen, als sie sich 
am 31. März 2024 den hervorragenden 1. Platz in der Master IV B Standard sicher-
ten und in die nächsthöhere Startklasse Master IV A Standard aufstiegen!           

 
Foto: privat. 

In der Mas IV S Standard erzielten Jörg 
Jasch und Nadja Theus den 3. Platz und 
wurden mit der Bronzemedaille geehrt. 

Ein herzliches Dankeschön geht auch 
an unsere Trainer Gert Faustmann und 
Alexandra Kley, Patrick Misgaiski, Barba-
ra Kodelja und Andrea Stachetzki, weil 
sie unsere Paare sowohl vor der Landes-
meisterschaft als auch bei der Landes-
meisterschaft vor Ort jederzeit großartig 
unterstützten. 

Liebe Turnierpaare, der Vorstand freut 
sich für euch und mit euch über eure Tur-
niererfolge – macht bitte weiter so!
Bis bald im Spiegelsaal
mit tanzsportlichen und mit herzlichen 
Grüßen

euer Holger Pillau  

16. SÄCHSISCHES SENIORENWOCHENENDE
IN MEISSEN
An dem Wochenende nach der Landesmeisterschaft Berlin / Brandenburg  fand 
vom 2.3.- 3.3.24 das 16. SSWE der Mas I - IV jeweils in den Bereichen Standard 
und Latein (IV nur Standard) in der Sporthalle des Berufsschulzentrums Meißen 
statt.
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Foto: privat.

Nach dem Einchecken waren wir von dem bunten Treiben auf dem Dreiflächentur-
nier schon mal beeindruckt und konnten uns kaum entscheiden, wo wir zuerst zu-
schauen sollten.

In der großen Sporthalle mit gut tanzbarem Linoleumboden fanden stetig parallel 
meist 3 Turniere statt. Für die 231 Tanzpaare gab es 630 Startermeldungen, und die-
se Paare tanzten insgesamt 55 Turniere übers Wochenende nach gut ausgewählten 
Melodien. Die Veranstaltung hat der TC Rot-Gold Meissen e.V. hervorragend orga-
nisiert. Die angenehme und fröhliche Stimmung bei den Turnieren spiegelte dies in 
jedem Falle wider.

Foto: privat
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Nachdem wir am Samstag in der IV A Standard die Endrunde erreicht und uns dann 
den 4. Platz ertanzt hatten (worüber wir uns sehr gefreut haben), blieb uns am Nach-
mittag im III D Lateinturnier die Endrunde leider erspart. 

Am darauffolgenden Morgen um 9:15 Uhr haben wir uns wenigstens um einen 
Platz verbessert. Bei strahlendem Sonnenschein blieb uns somit noch genügend 
Zeit für einen Bummel durch die sehenswerte Altstadt von Meißen.

Es war für uns mit einem Standard- und zwei Lateinturnieren ein rundherum schö-
nes, ausgefülltes und erlebnisreiches Tanzwochenende.

Detlev und Regina Fuhrmann

Erstes Sondertraining mit Carolin und Martin Schmiel

Foto: privat. 

Am Samstagmorgen, 16.03.2024  fand das 1.  Sondertraining 2024 mit Carla & Mar-
tin Schmiel zum Thema „Schwung“ statt, und 11 Paare aus 7 Vereinen wollten sich 
das nicht entgehen lassen.

Die Paare hatten viel Spaß und waren hochmotiviert, dem Training von Carla & 
Martin zu folgen. Wir haben viel alleine getanzt, damit sich dieses neu erworbene 
Gefühl auch im eigenen Körper festigt, aber dann …. jetzt das ganze zusammen als 
Paar, und die Frage war: Wie soll das denn gehen? Aber nach ca. 40 bis 50 Versu-
chen stellte sich das Gefühl langsam ein, dass das noch was wird. 

Damit wir noch besser gesehen wurden, wurde dann in 2 Gruppen getanzt, ob wir 
das Erklärte umsetzen konnten. Naja, „da war schon viel Gutes bei“, waren Martins 
Worte, und Carla legte u.a. besonders viel Wert auf die Fußrichtung.
Fazit:  Es waren tolle 3 Stunden, die wie im Flug vergingen, und wer weiß, vielleicht 
gibt es noch eine Fortsetzung, denn wir sind noch nicht am Ziel des Workshop-The-
mas angelangt. 
Ein ganz herzliches Dankeschön an Carla & Martin und an die tollen Paare, die 
dabei waren,                                                                                                   Torsten
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36 Jahre Ehrenamt im Vorstand der Turnabteilung

Nach 36 Jahren hat sich Uschi Kolbe entschieden, nicht mehr für das 
Amt der  Kassenwartin der Turnabteilung zur Verfügung zu stehen 
und deshalb auch nicht mehr dafür zu kandidieren.
Ehrenamt heißt: sich selbst, seine Zeit, seine Kraft und Zuwendung, 
freiwillig – oft neben dem Beruf – auf ganz vielfältige Weise für an-
dere Menschen einzusetzen.
In den 36 Jahren hat sie einige Vorstandsmitglieder kommen und ge-
hen gesehen, kann sich rühmen die Finanzen der Turnabteilung mit 
D-Mark und Euro hervorragend gemanagt zu haben.
Das Amt der Kassenwartin beinhaltete für Uschi nicht nur das Geld  
der Abteilung zusammenzuhalten und in Maßen auszugeben, nein , 
sie brachte sich aktiv auf vielfältigste Weise in die Vorstandarbeit ein.
Während der Pandemie war sie unermüdlich im Einsatz um für Ihre 
Übungsleiter die Zahlungen ,dank des Rettungsschirms, sicherzustel-
len, dies war sehr zeitaufwendig aber von Erfolg gekrönt.
Uns ist es deshalb ein besonderes Anliegen dir auf diesem Wege noch-
mal DANKE zu sagen für jeden Moment, den wir mit Dir genießen 
durften!!
DANKE: für liebe Worte, die du für jeden von uns hattest
DANKE: für dein offenes Ohr
DANKE: für deine Ratschläge
DANKE: für dein freundliches Lächeln
DANKE: für gemeinsame Zeit
DANKE: für  dein tatkräftiges mit anpacken
DANKE: wir konnten immer auf dich zählen
Bleib gesund und weiterhin so fi t, das wünscht dir für die Zukunft der 
Vorstand der Turnabteilung!



Protokoll der Jahresversammlung der 
Tischtennisabteilung am
Montag, den 19. Februar 2024

Ort: Vereinsheim, Eisbeinzimmer
Beginn: 20.00 Uhr
Anwesende:
Vorstand: Jens Bögner, Martin Becker, Dagmar Hübner
Gast: Präsidentin Melanie Lebreton

Mitglieder: Britta Jahnke, Markus Jahnke, Thorsten Wsewoloschsky

1. Begrüßung und Feststellung der Stimmberechtigung
2. Es sind 6 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

3. Endgültige Festsetzung der Tagesordnung

4. Rechenschaftsberichte

Vorsitzender
Jens B. berichtet, dass er wegen seiner Weiterbildung nicht so involviert ist und des-
halb nicht viel berichten kann.

Sportwart
Die 1. Herrenmannschaft wurde aus personellen Gründen (Krankheit und Wegzug 
aus Berlin) zurückgezogen. Die 2. Herrenmannschaft bleibt bestehen.

Das Sportamt hat mitgeteilt, dass es bald keinen Schlüsseldienst mehr gibt. Wir 
haben einen weiteren Schlüssel beantragt, diesen soll dann Karl-Heinz Lißon be-
kommen. Bisher haben Martin B., Thorsten W. und Dagmar H. einen Hallenschlüssel.

Die Meldung beim Bezirksamt, daß in der Halle wieder Materialien aus der Decke 
fallen, wurde überprüft und für unbedenklich eingestuft. Es sei Steinwolle, die evtl. 
durch Waschbären in die Halle gelangt.

Kassenwartin
Kostenrechnung sowie Haushaltsplan wurden erläutert .

5. Bericht der Kassenprüfer
Michael Winkler und Markus Jahnke haben die Kasse am 19. Februar 2024 stich-
probenweise geprüft und die Entlastung schriftlich beantragt.

Tischtennis-Abteilung
1. Vors. Patrick Kiesow
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6. Aussprache zu den Berichten
Es gab keine Nachfragen.

7. Entlastung der Abteilung
Die Abteilungsleitung wurde entlastet

8. Neuwahlen
Die Neuwahl eines Kassenwartes war notwändig. Dagmar Hübner stellte sich zur 
Verfügung und wurde einstimmig gewählt. Sie nahm die Wahl an.

9. Anträge
Es lagen keine Anträge vor.

10. Sonstiges
Die Trainersituation ist nach wie vor schwierig. Um einen Trainer einzustellen, müss-
ten wir ausreichend Mitglieder haben, die trainiert werden sollten. Zur Zeit gibt es 
keine Jugend- oder Herrenmannschaften die einen Trainer rechtfertigen würden. Die 
Ausgaben für die Bezahlung eines Trainers würden nicht in der Relation stehen.

Eine Mitgliedergewinnung ist schwierig. Die Hallenzeiten für die Kinder sind ab 
18.15 Uhr ungünstig und die Übernahme von Freizeitspielern klappt auch nicht so 
wie gedacht.

In 2025 steht die Wahl des 1. Vorsitzenden an. Jens B. kündigt an, dass er nicht 
mehr kandidiert. Die Kapazitäten für einen Vorstandsposten sind gering. Wenn sich 
niemand findet, steht eine Auflösung der Abteilung bevor. Das vorhandene Kapital 
fließt dann in den Hauptverein.

Eine Beitragsklasse für Freizeitspieler einzurichten ist utopisch, da der Hauptver-
ein ab 2025 plant, seinen Grundbeitrag auf 84,00 Euro zu erhöhen und diese Kosten 
dann auch an die Freizeitspieler weitergegeben werden.

Melanie Lebreton berichtet, dass ab 2025 eine Erhöhung des Grundbeitrages er-
folgen soll, da die Kosten für das Vereinsheim (Aufbau der Gastronomie und diverse 
Reparaturen) immens hoch waren und die Rücklagen verbraucht sind. Es sind keine 
Gelder für Instandhaltungen mehr vorhanden. Aus diesem Grunde wurden die Ab-
teilungen gebeten, dem Hauptverein ein Darlehen aus der Abteilungskasse zu ge-
währen, was in 5 Jahren zurück gezahlt werden soll.

Die Erhöhung des Grundbeitrages soll in der Mitgliederversammlung abgestimmt 
werden. Für Erwachsene wäre der Grundbeitrag 84,00 Euro, für Jugendliche 63,00 
Euro. Für die Mitglieder käme dann noch der Abteilungsbeitrag dazu. Um unsere Mit-
glieder zu entlasten, müssten wir unseren Abteilungsbeitrag mindern. Dieses müss-
te dann auf einer außerordentlichen Mitgliederversammlung entschieden werden.

Termine seitens des Hauptvereins konnten noch nicht bekannt gegeben werden.
Ende der Versammlung 21.10 Uhr.

Tischtennis-Abteilung
1. Vors. Patrick Kiesow
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Einladung zum Qualifikationsturnier in Berlin

Das erste Turnier für dieses 
Jahr steht bei uns am Sonn-
tag, den 02.06.2024 in Berlin 
an. Wir veranstalten ein Qua-
lifikationsturnier vom NBTA, 
um uns für nationale und 
internationale Turniere dieses 
Jahr zu qualifizieren.

Die Veranstaltung findet ab 
11.00 Uhr in der Turnhalle des 
Thomas-Mann Gymnasiums 
in der Königshorsterstr. 10 in 
13439 Berlin statt.

Es wird viele unterschiedliche Solo- und Gruppentänze zu sehen geben und für 
Kleinigkeiten zu Essen ist auch gesorgt. Wir freuen uns über jeden der vorbeischaut 
und unsere Teams anfeuert!
 

Twirling-Abteilung
1. Vors. Nina Gutschow
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„Fun Kids“ Sportkarussell    
Habt Ihr Lust Sport zu treiben und 
gemeinsam mit anderen Kindern eine 
schöne Zeit zu haben?

Dann melde dich an für das Sportka-
russell. Ob auf dem Rasen oder auf der 
Matte, mit Ball oder ohne:

Wir wenden uns verschiedenen Sport-
arten zu. Entdecke neue Sportarten für 
dich und probiere sie aus. 

Neben viel Spaß an Bewegung, Koor-
dination oder Ballkontakt ist auch Zeit für 
Entspannung.

Wir bitten die Eltern während des An-
gebots vor dem Gymnastiksaal zu war-
ten.

Eine kostenlose Probestunde findet 
am 12.4. statt! Wir bitten um Voranmel-
dung!

Wann:   Immer Freitag
von  16:30-17:15 Uhr   
Wo:    Im kleinen Saal (1.OG) des Ver-

einshauses des VfL Tegel, Hatzfeldtallee 
29, 13509 Berlin

Faltblätter und Anmeldebögen für alle Kurzzeitsportangebote (KSA) finden Sie im 
Foyer unseres Vereinshauses. Oder Sie besuchen uns auf unserer Internet-Seite  
www.vfl-tegel.de

– Kurzzeit-Sportangebote im Vereinsheim –
Auskunft in der Geschäftsstelle Tel. 434 41 21 

www.vfltegel.de
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Seniorentanz mit Szilvia ab 50 bis 100 Jahren 

• Tanzen Sie immer noch gern, obwohl Sie den Disco-Alter schon lange hinter sich 
haben? 

• Das Tanzen ist nicht nur Privileg der Jugend.
• Neue Leute kennenlernen, Spaß haben und etwas für die körperliche & geistige* 

Kondition tun – all das bietet der Seniorentanz! 
 *Es ist durch wissenschaftliche Langzeitstudien bewiesen, dass der Senioren-

tanz durch die koordinierten Bewegungsformen in Kombination mit der Musik 
zum Vorbeugen der Demenzerkrankung helfen kann.

• Ort: VfL Tegel, Hatzfeldallee 29, 13509 Berlin
• Zeit: Sonntag 10.00-11.30 Uhr (Kostenlose Probestunde am 05.05.2024)

Weitere Informationen und Anmeldemöglichkeit gibt es unter: 
https://www.vfl-tegel.de/sportkurse-ksa

Wichtige Hinweise:
• Keine Vorkenntnisse erforderlich
• (Auch) für Alleinstehende (es muss kein Partner mitgebracht werden)
• Bitte bequeme Schuhe mitbringen
• Etwas Trinkwasser dabeihaben

– Kurzzeit-Sportangebote im Vereinsheim –
Auskunft in der Geschäftsstelle Tel. 434 41 21 

www.vfltegel.de
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Geburtstage im Juni
Name Vorname Alter Abteilung
Zipfel Sarah 18 Tanzen

Lindner Falko 40 Tennis

Greis Fabian 50 Tennis

Mielenz Peer-Ole 50 Tennis

Friese Viviane 50 Turnen

Sikora Ralf 60 Turnen

Massing Michael 65 Tischtennis

Jost Reimund 65 Koronarsport

Gäbler Gerd 70 Tanzen

Peschke Helmut 70 Tanzen

Krones Harald 70 Tennis

Wolf-Gerves Elke 75 Tennis

Milsch Erna 75 Turnen

Zins Jörg 80 Tennis

Dzembritzki Detlef 81 Tennis

Kolbe Ursula 81 Turnen

Kieser Helga 82 Turnen

Kallmeyer Ingrid 84 Turnen

Preuß Renate 84 Turnen

Handke Norbert 86 Tanzen

Garbatschok Klaus-Peter 86 Tennis

Werner Brigitte 87 Tanzen

Meyer Ilse 87 Turnen

Jatzkowski Theodor 88 Leichtathletik

Müller Eva 91 Turnen

KATHERINA UND STEPHAN
Tel.: 434 41 21 · Email: geschaeftsstelle  vfl-tegel  de
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KATHERINA UND STEPHAN
Tel.: 434 41 21 · Email: geschaeftsstelle  vfl-tegel  de

Herzlich Willkommen in unserem Verein

Name Vorname Abteilung
Haertel Nico Floorball
Schaffer Fine Handball
Schumacher Charlotte Handball
Radensleben Raphael Handball
Golbig Jara Handball
Kienitz Adam Handball
Dazer Elisabeth Handball
Werner Tim Handball
Dittrich Jakob Handball
Frahm Katharina Handball
Büttner Phil Handball
Karaca Deniz Handball
Surve Aaryaa Dhiraj Judo
Anas Kake Mohamd Judo
Brandt Jakob Thore Judo
Brandt Thorben Judo
Leifert Jonah Kendo
Ferstl Viktor Kendo
Weigelt Florian Kendo
Brigulla Niels Kendo
Langwaldt Jasper James Kendo
Masquera Luciano Kendo
Meyer Damien Leichtathletik
Mäcker Maxim Leichtathletik
Heimel-Rehfeldt Karin Leichtathletik
Haist Emilia Leichtathletik
Brehmer Tim Leichtathletik
Kunitz Justin-Maurice Ringen
Ayhan Eyüp-Efe Ringen

Steinbrecher Carlotta Ringen

Becker Hannah Ringen
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KATHERINA UND STEPHAN
Tel.: 434 41 21 · Email: geschaeftsstelle  vfl-tegel  de

Name Vorname Abteilung

Geschke Max Ringen

Kirschmann Marit Ringen

Kniffki Meinhard Tanzen

Hötzel Brit Tanzen

Richter Ines Tanzen

Schwietzer Toralf Tanzen

Müller Eberhard Tanzen

Borzeszkowski Christine Tanzen

Dresler Tilo Tanzen

Fliegner Rainer Tanzen

Preuß Josa Tanzen

Schiewek Ute Tanzen

Harter Marina Tanzen

Wyand Henry Tennis

Klein Christina Turnen

Johanns Stella Turnen

Lux Leonie Turnen

Lux Annabell Turnen

Lux Pauline Turnen

Sinnig Amina Turnen

Al Falah Solaf Turnen

Romund Mathilda Turnen

Schygulla Fiona Elisabeth Twirling

Mejna Hazel Grace Twirling

Herzlich Willkommen in unserem Verein
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KATHERINA UND STEPHAN
Tel.: 434 41 21 · Email: geschaeftsstelle  vfl-tegel  de

Termine & Veranstaltungen 2024
17.04.2024 / 19 Uhr Sitzung Jugendrat
26.04.2024 / 18:30 Uhr Jahreshauptversammlung VfL Tegel 1891 e.V.
27.04.-28.04.2024 Jugendveranstaltung „Übernachtung im Vereinsheim“
05.05.2024 Fahrrad-Rallye
04.06.2024 / 19 Uhr Sportwartesitzung
22.06.2024 Jugendveranstaltung „Freizeitpark“
23.06.2024 Redaktionsschluss VfL Info
10.07.2024 Rundenlauf

Liebe Mitglieder,
wie Ihr bestimmt wisst, sind die Versandkos-
ten unseres Vereinsheftes inzwischen fast 
genauso hoch wie die Druckkosten.

Jedes Mitglied, das auf den direkten Post-
versand verzichtet, (VfL-Info kann über das 
Internet gelesen oder in der Geschäftsstelle 

abgeholt werden) kann dazu beitragen, die 
Kosten für den Verein zu senken und mit et-
was Glück auch gewinnen!
Hinweis für Unentschlossene: Abmeldung 
kann auch per E-Mail erfolgen:
geschaeftsstelle@vfl-tegel.de

Den Gewinn, einen VfL Schlüsselanhän-
ger, bitte bis zum 31.5.2024 in der Ge-
schäftsstelle abholen.
Diesmal wurden folgende Mitglieder aus-
gelost:

Martin Peng  Tischtennis
Carla Susanna Semper Handball
Dieter Hoinka  Tennis

Ich verzichte auf die Postzustellung:

___________________________________
Name und Abteilung

___________________________________
Datum und Unterschrift

Herzlich Willkommen in unserem Verein

Name Vorname Abteilung

Deronjic Natali Twirling

Zwirner Bernd Koronarsport

Jäger Gerhard Koronarsport
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